
一般質問一覧表

令和５年 第１回定例会

氏　　名

3 今川　英明 1 ・みらい平地区に中学校が新設されるが、現在の進捗状況、校舎構想・規模、市内
の既存中学校に与える影響等について、学区編成も含めどの様に考え検討してい
るのか伺う。

答弁者　教育長・担当部長

2 鐘ケ江礼生奈 1

質問事項　不登校の児童生徒への支援について
質問要旨

4 染谷　礼子

質問事項　ドライブレコーダー設置について
質問要旨
・現在の公用車台数とドライブレコーダー設置状況、今後の設置予定について
・市民の安全運転意識向上と交通事故減少を図るため、ドライブレコーダー設置費
の補助をしてはどうか伺う。

・障がい者自動車運転免許取得費補助対象者の拡大について

1

2

質問事項　みらい平地区新設中学校建設事業の進捗状況、既存中学校との関わ
り及び今後の学区編成等について

質問要旨

答弁者　市長・担当部長

答弁者　市長・担当部長

・現在の不登校児童生徒への対応と不登校に対する基本的な考え方、保護者への
支援と連携について伺う。
・地域やNPOなどと連携した不登校児童生徒への支援、校内フリースクールや教育
支援センターの民営化について見解を伺う。

答弁者　教育長・担当部長

質問事項　障がい者自動車運転免許取得費補助制度の拡充について
質問要旨

答弁者　担当部長

・農林水産省は、それまで転作を奨励するために支払っていた水田活用交付金の
交付条件の変更を発表した。５年間一度も水張り（水稲作付）が行われない農地を
交付対象から外すというのだが、その理由について伺う。
・稲作の減反政策を応援し、自ら減反を受け入れてその代わりの転作をして協力し
てきた農家の方から、この変更は将来広大な耕作放棄地が生じてしまうと心配の声
が出ている。そのリスクをどう考えるか伺う。
・今回の交付条件の変更を受けて、水田活用交付金の扱いをどう進めていくのか
伺う。

質問事項　水田活用交付金の交付条件変更について

答弁者　

2

質問事項
1 間宮　美知子

質問要旨

1

順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

質問要旨

通告を取り下げました。
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一般質問一覧表

令和５年 第１回定例会

氏　　名順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

・太陽光発電施設は、太陽光パネルや架台、変圧器等、様々な機器から構成され
る。機器の中には、有害物質が含まれるものもあり、解体・撤去時には、高額な費用
が発生する場合もある。市内には、多くのメガソーラ太陽光発電施設があり、地域住
民は、将来の太陽光発電設備の廃棄について心配している。
市として、何らかの市民を守る施策が必要である。太陽光発電設備の廃棄時のガイ
ドライン、条例等が必要と考えるが、市の考えを伺う。

答弁者　担当部長

7 守谷　智明 1

質問事項　地域公共交通計画について

質問要旨
本市では新たに地域公共交通計画が策定されるところであるが、コミュニティバ
ス及び病院バスの更なる改善、デマンド乗合タクシーの予約システム、法改正後
の電動キックボードの公道走行への対応について伺う。

答弁者　担当部長

5 中山　　治

1

質問事項　小中学校の太陽光発電設備の在り方及びガイドラインについて
質問要旨

2

質問事項　市内太陽光発電設備の廃棄について
質問要旨

質問要旨
・令和4年12月27日に国は、部活動の地域移行を令和5年度から令和7年度までの
3年間を部活動改革推進期間に変更し、「地域の実情等に応じて、可能な限り早期
の実現を目指す」とした。
・現時点での本市の進捗状況を伺う。
・部活動地域移行推進とコミュニティースクール推進を併せた、「学校関係地域推
進室」を設置すべきと考えるが、市としての考えを伺う。

・市内小中学校５校の太陽光発電設備は、パワーコンディショナーが故障している
状況である。他市の小中学校では、パワーコンディショナーを小型化し、修繕費を
軽減している。太陽光で発電した電力は、照明やエアコン等で消費することがで
き、有効利用が可能である。
ＳＤＧｓ、脱炭素化を推進するため、太陽光発電設備の保守契約や修繕費用の算
出、ガイドラインについて伺う。
・パワーコンディショナーが故障していても、太陽光パネルは発電し続ける。安心安
全の面からも定期点検が必要である。
今後、停止している５校の太陽光発電設備をどのように管理していくのか、各学校
長との協議結果を含め、市の考えを伺う。

答弁者　担当部長

答弁者　担当部長

中村　　豊

1

質問事項　温水プールの建設について
質問要旨
・過去5年間の小中学校のプール維持管理費と修理費等を伺う。
・小中学校の児童生徒が年間を通して使用でき、さらに市民が気軽に利用できる温
水プールを建設すべきと考えるが、市としての考えを伺う。

答弁者　担当部長

2

質問事項　部活動の地域移行について

6
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一般質問一覧表

令和５年 第１回定例会

氏　　名順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

子育ての負担、教育に対する負担が過重になるのを防ぎ、「どんな環境のどんな子
どもも誰一人取り残さない」ためにも、市内公立小中学校の給食費無償化を進める
べきであり、保護者の負担を軽減すべきと考えるが、市の考えを伺う。

11 直井　高宏 1

質問事項　つくばみらい市の食育の現状について

質問要旨
・様々な自治体で家庭や学校における食育に関する取組がなされているが、本市
の食育の推進について伺う。
・学校における児童生徒への食育の推進について伺う。
・学校における食育の取組状況について伺う。

答弁者　担当部長

10 古川　よし枝

1

質問事項　学校給食無償化について
質問要旨

質問要旨
ひとり暮らしの高齢者や身寄りのない高齢者の方を対象に、ご自身が亡くなった後
の様々な手続き等に対処するため、相談窓口を設置し、安心して最期を迎えられる
ようにエンディングプラン・サポート事業を始めるべきと考えるが、市の考えを伺う。

9 岡本　昌弘

質問要旨
・難病患者福祉手当について
・日常生活の支援について

答弁者　市長

2

質問事項　エンディングプラン・サポート事業について

8 小林　芳子

1

答弁者　担当部長

質問要旨

答弁者　担当部長

質問事項　小絹地域のまちづくりについて

通告議員１１人　質問１７問

答弁者　教育長・担当部長

1

質問事項　生活保護行政について

質問事項　中学校校則について
質問要旨

2
令和４年１２月に公表された改訂版「生徒指導提要」は校則の運用・見直しについ
て、子どもの権利条約をとらえた概要となっている。この提要に照らした校則の見直
しなどに取り組んではどうか伺う。

・小絹地域の将来像・持続可能なまちづくりについて
・都市計画審議会の答申について
・防犯対策について

答弁者　担当部長

質問要旨
本市の生活保護受給者の車所有の実態、使用の制限及び生活保護の課題につ
いて伺う。
・車の使用記録（運行）表の提出について
・生活保護受給者への訪問について

答弁者　市長・担当部長

2

質問事項　難病患者への支援について

3


